

Intelligenz = Blatt

der

Churfürstlich-Sächsisch-Boigtländischen Kreis = Stadt Plauen.

Fünfzehnter Jahrgang.

Zweites Vierteljahr.

No. 16. Freitags, den 29. April 1803.

Krieg und Friede.

Zwar ist das große Räthsel noch immer nicht gelöst; doch ist, trotz alles Anscheins des erstern, die Erhaltung des letztern weit eher zu hoffen. Die Höfe von Petersburg und Berlin sollen das große Werk der Vermittelung zwischen Frankreich und England wirklich übernommen haben. Indes scheinen zwischen Rußland und Schweden einige Mißverständnisse eingetreten zu seyn. Der König von Schweden soll nämlich (wahrscheinlich durch Gründe aus vorhergegangenen Angelegenheiten bewogen) eine Brücke an der Gränze Finlands habe besetzen lassen und Niemanden mit Russischen Pässen erlauben, mehr nach Schweden herüber zu kommen. Der Russische Kaiser soll deswegen bereits an die ganze Armee Ordre haben ergehen lassen, sich marschfertig zu halten, und ein Corps soll bereits sich gegen die Schwedische Gränze ziehen.

Arabien.

Hier steht für die, seit einiger Zeit von so vielen Seiten gedrängte Pforte ein neuer Feind, der Rebell Abdul Wechab, auf, der mit einigen Corps gegen die heiligen Städte Mecca und Medina anzieht, um dem, wie er behauptet, unrechtmäßigen Chalifate des Großherrn ein Ende zu machen, und die wahre Lehre Alis einzuführen. Indes mögen die Triebfedern dieses Aufstandes wohl mehr politisch, als religiös seyn, und man behauptet, daß dieser Rebell mit den Beis in Aegypten in genauem Einverständniß stehe.

Ueber Gevatterschafts Thorheit und Unwesen.

(Fortsetzung.)

Seht, liebe Mitbürger, wie ihr euren eignen Hausstand unbarmherzig zerrüttet, indem ihr eine Sitte festhaltet, welche jetzt
nur